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COMPTE RENDU DES TRAVAUX DU CONGRES DU SOUS COMITE DE DEVELOPPEMENT DE BATACK 

LE 21 JUIN 2020 

 

Le dimanche 21 Juin 2020, le Petit Peuple de Batack dans le Groupement Babouantou par Bandja a tenu son 

Congrès du sous-comité de développement dans le somptueux foyer culturel de cette localité. Comme 

l’année dernière une réunion préparatoire regroupant le bureau exécutif du COVIDEBA et les présidents des 

différentes communautés Batack du pays s’est tenue la veille au Solutré pour l’élaboration de l’ordre du jour 

et la désignation du président du congrès. Il est à préciser qu’à cause de la pandémie de COVID-19 qui a 

perturbé le calendrier scolaire, la distribution des prix aux élèves n’a pas eu lieu cette année.   

Du Congrès 

Il débute à 10h par une courte prière dite par l’évangéliste Ngankam François qui confie les travaux du 

Congrès au tout puissant à qui, il demande humblement de nous épargner de la pandémie mondiale de 

COVID-19.  

Mot du président du COVIDEBA  

Le président du COVIDEBA souhaite la bienvenue à tous les congressistes et demande une minute de silence 

en mémoire des nôtres qui nous ont quitté depuis le dernier congrès. Il s’agit notamment de Mr Menkam 

Woappi Zacharie qui avait toujours lutté pour la cause de la Communauté Batack. Il présente le nouveau 

président de la famille Batack Hommes de Yaoundé en la personne de DIEUDJI Alain Bertrand ; puis invite 

Mr Yamdjieu Paul de Loum à prendre place au bureau pour présider les travaux du congrès. Celui-ci s’installe 

sous les ovations de l’assemblée. Après avoir remercié le président pour la confiance à lui renouvelée, il lit 

le projet d’ordre du jour, lequel est adopté à l’état. Ce dernier prie tout congressiste qui aurait à prendre la 

parole, d’être bref et concis puis demande au secrétaire de lire le rapport du congrès de juin de 2019. 

Lecture et adoption du compte rendu des travaux du congrès 2019.  

Celle-ci est faite par le commissaire Njieyap Emmanuel, secrétaire général du sous-comité de 

développement de batack. De ce rapport, il ressort que de toutes les promesses faites par certains 

congressistes l’année dernière, seul Mr Ngouna Jean, qui s’était engagé pour la somme de 50.000 frs, n’a 

pas honoré à cause de multiples problèmes connus par ce dernier. Aucune observation n’est faite et le 

rapport est adopté.  
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Activités du bureau de Juin 2019 à Juin 2020 

Le président du COVIDEBA, Mr TCHAPA TCHOUAWOU informe les congressistes que le titre foncier du site 

du COVIDEBA a été obtenu grâce à notre frère Djoumbi Daniel et nous devons respecter notre engagement 

vis-à-vis de la famille Miaffeu Kamdeu représentée par Nanté André. Pour la route Batack-Tchala par 

Batchieu, les démarches se poursuivent auprès du nouveau Délégué régional des travaux publics de l’Ouest 

par Mr Tchouawou Kamde David qui n’a pu être parmi nous ce matin mais qui a rencontré ce nouveau 

Délégué la veille.   

Les travaux de construction de l’école maternelle avancent bien ; les briques sont en train d’être fabriquées 

chez Miaffeu Kamdeu qui a offert le site et la maison familiale pour le stockage. Il invite chacun à visiter le 

bâtiment en construction en temps voulu et de faire ses observations. Je me dois de vous signaler que le 

chantier de l’école maternelle a eu à recevoir des élèves du CETIC en stage pratique comptant pour le CAP 

Maçonnerie pendant un mois à l’issue duquel le COVIDEBA leur a décerné des attestations pour 18 élèves et 

la somme de 200 000 Francs CFA leur a été attribuée pour motivation. Il est à signaler que ce stage est noté 

et est affecté d’un coefficient de 2 pour l’obtention du CAP Maçonnerie. 

S’agissant de l’électrification, comme vous avez tous constaté, depuis un mois une équipe de l’EDC et 

ELECTROPLOMB est sur le terrain pour nous sortir définitivement des ténèbres et nous devons remercier 

infiniment Soh Sefeu Leubou Séraphin qui a réussi à relancer notre dossier qui était pratiquement rejeté.  

A ce jour, deux transformateurs sont installés respectivement à la chefferie et à l’embranchement menant 

au Solutré. Les câbles sont aussi fixés sur les poteaux métalliques. Soyons fiers car dit-il, Batack est le premier 

village dans tout le Haut-Nkam sinon dans toute la région de l’Ouest après le Noun à avoir des poteaux 

métalliques pour leur électrification. C’est le lieu de remercier nos mamans qui depuis n’ont cessé de nourrir 

les équipes qui travaillent sur le terrain sur financement du COVIDEBA.  

Je remercie très solennellement tous ceux qui ont réagi promptement pour le creusage des trous pour 

poteaux et l’abattage des arbres sur le tracé. Certains de ces arbres ont été achetés par le COVIDEBA aux 

propriétaires et sont en train d’être sciés en lattes et chevrons pour les toitures de l’école maternelle et du 

centre de santé.  

Rapport financier 

Cette rubrique n’a pu être présentée dans son entièreté, En effet Mr Dina François (Commissaire aux 

comptes) et Mr Tchouawou Tchapa se sont excusés respectivement pour empêchement de dernière minute 

et pour cause de confinement. Néanmoins, les documents préparés par Tchouawou Tchapa ont été résumés 

aux congressistes. 
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Lutte contre la COVID-19 

Le président fait savoir qu’un fût de 200 litres avec robinet, du savon ont été installés et protégés à l’entrée 

du petit marché tunnel ainsi qu’une bande « délimitante » pour le lavage des mains et séparer les acheteurs 

des vendeurs. Ce même dispositif a été fixé à l’école publique pour la sécurité sanitaire des élèves et du 

personnel enseignant. Il félicite au nom de son bureau, l’EEC qui a doté le foyer d’un seau pour le lavage des 

mains.  

De même, l’AEEBA à travers son président qui a remis des masques et savons aux parents le 22 mai dernier. 

Nos remerciements vont à l’endroit de toutes les Meffeu de Babouantou en général et celles de Batack en 

particulier qui sont venues remettre du matériel de protection (masques et savons) contre la COVID-19 à la 

population de Batack.  

Parole à l’AEEBA  

Le nouveau président national de l’AEEBA Mr Edgard Ngahock, emboîte le pas de son prédécesseur pour 

prier les parents à envoyer les enfants aux réunions d’antennes afin qu’ils apprennent à les remplacer plus 

tard. Il rappelle aux parents que la colonie de vacances aura lieu l’année prochaine et qu’avec son équipe, il 

compte poursuivre l’œuvre du bureau sortant.  

Parole à l’AEST  

A la tête d’une délégation de 4 membres, le secrétaire général de cette association M. Noshye Bopda excuse 

son président Mougoue Jean Marie qui n’a pu être avec eux à cause du décès de sa dernière tante et de 

l’hospitalisation de son enfant. Il informe les congressistes que leur association a contribué pour l’achat du 

pagne Batack à hauteur de 600 000 Francs.  

Projet Pagne Batack 

 

La parole est donnée à la commission conduite par M. Mbakop Roger et M. Ghomsi Brice. M. Mbakop 

explique comment ils ont souffert à la CICAM pour obtenir les 500 pagnes présentés à l’assistance. Il précise 

que la difficulté provenait du fait que la commande était initialement estimée à 1000 pièces. Nous avons 

atteint difficilement la moitié, ce qui a poussé CICAM à revoir le prix d’un pagne à 12 000 Francs au lieu de 

10 000 Francs. La commission a dû solliciter un crédit pour parvenir à l’acquisition de 500 pagnes. A la 

question de certains congressistes qui voulaient savoir s’il existe un modèle de couture, le président a rassuré 

les uns et les autres qu’une commission y réfléchira et enverra dans le forum pour solliciter les observations 

avant l’adoption définitive et consensuelle. 
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Finances  

Les différentes contributions sont faites par centre, individuellement et par promesses. 

a- Contributions par centre 

Centre  Montant (F CFA) Dépositaire  

Loum  42 000 Yamdjeu Paul 

Douala 205 000 Tchoti Joseph 

Bafoussam  55 000 Nzeudeu Michel 

Batack résidents  83 000 Nkonguep Rebecca 

Yaoundé 

Hommes 255 000 Dieudji Alain 

 Femmes 60 000 Toumbo Elisabeth 

T.10 180 000 Kameni Olivier  

Bafang  0  

Kekem  0  

Melong  0  

Mbalmayo  0  

Total 880 000 

 

b- Contributions individuelles pour le développement 

Noms    Centre Montant (F CFA) 

Siemeni Loth Douala 20 000 

Tcheuheubou Martine  Douala 100 000 

Njieyap Emmanuel Yaoundé 10 000 

Simo Tchouawou Agnès Douala 10 000 

Theuheubou Sako Yannick Douala 15 000 

Tchoti Joseph Douala 5 000 

Yameni Thomas   5 000 

Total 165 000 

 

c- Promesses  

Noms  Centre  Montant  Destination  Délais  Observations 

Kameni Emilienne  Yaoundé  25 000 Développement  Juillet 2020   

Dr Ngandeu François  Mbouda  50 000 Développement  dqp Banque  

Kameni Honoré  Diaspora  200 000 Développement  d.q.p Banque  

Mbakop roger  Douala  10 000 Centre de santé  d.q.p  

Leuna Demostaire  Yaoundé  50 000 Développement  d.q.p Banque  

Mouaha Felix Yaoundé  30 000 Route  d.q.p  

Total 365 000 
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Soit un total de 1 410 000 F CFA réparties comme suit : Espèces : 1 045 000 F CFA et Promesses : 

365 000 F CFA.  

 

A 12h15mn, la séance est suspendue pour permettre l’entrée de Sa Majesté Nguelieukam 

Christophe, chef Batack accueillit par le bureau et quelques notables au rythme d’une chanson de 

gloire par les mamans.  

Le président du COVIDEBA lui résume ce qui a été fait depuis le début des travaux. Prenant la parole, 

Sa Majesté salue l’auditoire et remercie tous les participants et les informe que dans le cadre du 

développement, il venait d’installer à la place de la jeunesse un moulin pour épargner nos mamans 

de longues distances.  

 

Divers  

Le président présente les pagnes Batack à Sa Majesté qui le découvre et les présente aux 

congressistes. Les Meffeu Kameni Emilienne et Youmeni Odette offrent à Sa Majesté le colis de 

pagnes confectionné par le COVIDEBA tandis que Mr Nzeudeu Leukam Michel lui remet un 

Thermoflash dans le cadre de la lutte contre le coronavirus.  

Mr Siemeni Loth voudrait connaître la suite réservée au litige qui a eu lieu il y a quelques mois entre 

les ressortissants Badoumla et Mr Ngamakoua Jean Marie de Batack. Le président Tchapa et le 

notable Mbû Ngahock lui ont respectivement apporté des éclaircissements à ce sujet.  

A la fin, le président de séance remercie tous les participants et remet la parole au président du 

comité de développement pour la clôture des travaux après la photo de famille.  

C’est par une collation composée de divers mets traditionnels arrosés de bons vins que s’est achevé 

le congrès avec une présence effective de quatre-vingts (80) personnes.  

 

A 13h30mn se sont fermées les portes du foyer Batack et le rendez-vous est pris pour Juin 

2021.  

 

       Batack, le 21 Juin 2020.  

             Le Secrétaire Général                                                                             Le Président  

                                                                                                                                 

                      Emmanuel NJIEYAP                                                                     TCHAPA TCHOUAWOU 
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Le tableau suivant reprend par centre la situation à régulariser : 

N* COMMANDES 
NOMBRE 

RECU 
MONTANT 

PAYE 

Nombre  
Pagnes 
payés 

SOLDE  
12.000  

A PAYER 
NOMBRE  
A 13.500 

MONTANT  
ATTENDU 
A 13.500 

SOLDE 
TOTAL 

1 DOUALA 100 625 000 67 134 000 33 445 500 579 500 

2 A.E.S.T 50 500 000 50 100 000 0 0 100 000 

3 YAOUNDE 100 800 000 80 160 000 20 270 000 430 000 

4 NGOA TACK 100 930 000 93 186 000 7 94 500 280 500 

5 RESIDENTS 25 220 000 22 30 000 0 0 30 000 

6 BAFANG 6 60 000 6 12 000 0 0 12 000 

7 BAFOUSSAM 20 200 000 20 40 000 0 0 40 000 
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